

na estos infelices sirvan de carne de cañón unos, los más incautos, y de instrumento de venganza y de terror los más perversos; y entonces, mediante que les dirijan con mano firme por el camino seguro de la verdad y de la justicia, los dos faros de espléndida luz que brillan en esta población, los Cabildos eclesiástico y municipal, comenzará la era de la regeneración social que tanto anhelamos.

Olot, Noviembre de 1892.

Un amante de la justicia.

Noticias generales.

Nos complacemos en acusar recibo de la visita de *La Luz de Paradas* ilustrado semanario que ve la luz pública en el pueblo del mismo nombre; á cuyo colega le devolvemos el saludo, estableciendo gustosos el cambio.

Hemos recibido una extensa carta de nuestro ilustrado y activo corresponsal de Perelada participándonos, que una lluvia benéfica que facilitó los trabajos de la sementera, coincidió con la importante fiesta mayor de aquella condal villa, la cual, como todos los años, consistió en la celebración de los divinos Oficios con asistencia del Magnífico Ayuntamiento, pasa-calles y sardanas.

Apenas finalizaron los regocijos de la fiesta, dice el corresponsal, empezóse el Santo Novenario de ánimas; cuyas funciones verificáronse con extraordinaria concurrencia, ávida de escuchar la divina palabra, que, con frase correcta, les dirigió el ilustrado Misionero, Rdo. D. Luis Deu.

Concluye la carta dando cuenta del acto solemne é importantísimo, que, con motivo de profesar en aquel Convento de Agustinas, Sor Clara Cassá, de Canet de Mar, tuvo lugar en Perelada el día 23 del pasado Noviembre en el citado convento, apadrinando á la profesora el Dr. D. Fernando Roig, Pbro. y ocupando la Cátedra del Espíritu Santo, el Rdo. Dr. D. Santiago Espinabell.

Por primera vez en esta villa, tuvieron lugar el domingo último en el teatro principal, las operaciones del sorteo de los mozos concurrentes al actual reemplazo.

Asistieron á aquel acto todas las autoridades que la ley dispone, practicándose por lo tanto con toda la escrupulosidad y rigorismo que su importancia requiere.

Hoy es el último día del novenario que todos los años celebran en su iglesia conventual, las religiosas del Inmaculado Corazón de María. Durante estos días los aficionados á la música religiosa, han podido saborear las bellezas que contienen las variadas composiciones que interpretaron aquellas monjas, con el esmero y gusto que las distingue.

Son varios los plumistas de las aguas de *La Pina* que se han acercado á nuestra Redacción, en queja de que la Empresa, faltando inconsideradamente á sus compromisos, no les surte del agua que tienen arrendada, comprada ó adquirida á título de censo, viéndose por lo tanto privados en sus casas de tan indispensable elemento por durante semanas enteras, ó recibéndola con intermitencias que no dejan de causarles incomodidades y perjuicios.

De desear sería que la Empresa dando oídos á tan justos clamores, procurase hacer todo lo posible para que el servicio á que se ha obligado, no sufra las interrupciones de que se lamentan aquellos. De otra suerte, se espone á que se les agote la paciencia, y le reclamen unos, la indemnización de perjuicios ó la rescisión del contrato, y otros se nieguen á pagar el canon ó precio de alquiler estipulado.

Con un tiempo magnífico el día 13 del actual, tuvo lugar en el santuario de Sta. Lucía sito en

el término de Santa Pau, el tradicional *aplech*, siendo muchos los olotenses que concurrieron al mismo haciendo gran consumo de pollos *butifarras* y turrones.

En el *Anuario ilustrado del ejército francés*, recientemente publicado en París, leemos las siguientes líneas sobre la guerra, escritas por Emilio Zola:

«Nadie debe desearla, pero la guerra es inevitable. Debemos siempre esperarla y nunca temerla.

La guerra es la vida. Nada existe, crece y se multiplica en la naturaleza, sino por un combate. Es preciso comer y ser comido para que el mundo viva. Las naciones guerreras son las únicas que han prosperado; un país muere cuando está desarmado.

La guerra es la escuela de la disciplina, del sacrificio y del valor; ella desarrolla el cuerpo y temple el alma; la lucha hace nacer en nosotros la fraternidad enfrente del peligro y nos da fuerza y salud.»

Nuevo sport.—Háblase en París de un nuevo *sport*, procedente de Polonia, donde por lo que parece cuenta con muchos aficionados, tal es el de los para-caídas. Los amigos de esta diversión se remontan por los aires, mediante globos aereostáticos, y cuando llegan á cierta altura se dejan caer protegidos por un para-caídas. En la capital francesa circula ya el nombre de una aeronauta, Mad. Janina, quien ha manifestado hallarse dispuesta á cultivar esta arriesgada diversión, que algunos creen llegará á competir con el velocipedismo.

El conocido abogado D. José Pella y Forgas ha publicado un utilísimo tomo, en el que con el título «Las patentes de invención y los derechos del inventor», estudia detenidamente estos asuntos, comentando las disposiciones que sobre ellos rigen y haciendo una serie de consideraciones que creemos han de ser leídas con mucha atención por cuantos tienen interés en conocer minuciosamente estas importantísimas cuestiones.

El mejor dentista del mundo.

Se trata de saber que dentista ha extraído más muelas en una sola sesión.

El doctor Thomas Senell, dentista americano, extrajo 20 huesos en cinco minutos al mismo paciente.

Pero su gloria ha sido eclipsada por la del doctor Máyle de Plymouth, que sacó 81 de una sentada á un mismo individuo.

El trigésimo segundo, aburrido de verse solo, se cayó sin la intervención del cirujano.

Es verdad que el enfermo cayó también para no levantarse más, pero eso no quita que el doctor Máyle sea, hasta hoy, el que más muelas y dientes ha sacado de una vez y de una boca.

La placa aluminium en forma de marco para retrato rodeado de pelux, es el único atractivo de lujo utilidad y economía que en verdad puede adquirirse con motivo de Navidad y año nuevo. Léase detenidamente el anuncio Sorprendente Beneficio de oportunidad, que hoy publicamos y al recibirlo verán que se destaca de los demás y que es un objeto digno de regalo por lo económico para nuestros suscritores y lectores.

Nos hemos propuesto dar á nuestros suscritores y lectores cosas buenas de utilidad para el estímulo y enseñanza y de lujo y adorno. El hermoso y magnífico Busto de Colón le destaca de todos los objetos ofrecidos hasta el día por su buena presencia y ser de una sola pieza siendo digno de adquirirse; por nuestra parte advertimos leer detenidamente el anuncio que hoy publicamos titulado: *Gloria á España. El segundo, Obsequio Verdad.*

En la actualidad existen en París 22.000 niños vagamundos por plazas y por calles, sin asistir á más escuela que á la del vicio y de la perdición; y en los alrededores de París, solo reciben instrucción 12.000 de 57.000.

EXTRACTO

De la sesión del Ilmo. Ayuntamiento

DIA 14 DE DICIEMBRE DE 1892.

A la hora de costumbre, el Sr. Alcalde Presidente D. Nonito Escubós declaró abierta la sesión, leyéndose inmediatamente el acta de la anterior, la cual fué aprobada.

Luego se tomaron los siguientes acuerdos:

Adjudicar definitivamente á favor de D. Ramón Sala la subasta de mil litros de petróleo de primera calidad, para el alumbrado público.

Que el proyecto de bases para sacar á subasta el suministro del alumbrado público, por medio de la electricidad, sean consultadas á persona facultativa.

Confecionar un capote y demás equipo necesario para el sereno del distrito tercero.

Construir en el patio del cuartel del Carmen, un depósito para contener el agua que ha de surtir la fuente existente en dicho patio.

Y por último se aprobaron algunas cuentas pendientes de pago.

Sección religiosa.

Hoy Domingo 18. Ntra. Sra. de la Esperanza ó de la O.

Lunes 19. S. Nemesio mr. y Sta. Fausta vg. y mr.

Martes 20. Sto. Domingo de Silos abad.

Miércoles 21. (Antes de) Sto. Tomás de Aquino apóstol.—Invierno.

Jueves 22. S. Cenón soldado mr.

Viernes 23. Sta. Victoria vg. y mr. y S. Sérvulo pobre paralitico cf.—Ayuno.

Sábado 24. S. Delfin ob. y Sta. Tarsila vg.—Vigilia.—Ayuno con abstinencia de carne.—(I. P.)

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.—La exposición de S. D. M. empieza á las cuatro y media.

Pasatiempos.

GEROGLIFICO

A

Blat, Ordi, Cibada
Cólera, Tifus, Dengue
Arroz, Mill, Paniz
Magnesia, Cremotrarto, Potasa.

ENIGMA.

ONREY

Con esta palabra formar 1.º, título de ciertos casados; 2.º España los tiene.

M. Q.

Las soluciones en el número próximo.

SOLUCIONES DEL NÚMERO ANTERIOR.

A la charada Ti-mi-do.

Al logogrifo numérico Anselmo.

Al gerooglífico.—Por dos puntos mal dados revientan las medias.

Ha remitido la solución al logogrifo numérico D. E. E.

LOLOT.—Imprenta de Juan Bonet, calle Mayor, 3.—1892.